



# BLOG MEDICO

ESTA PUBLICACION

El Xantogranuloma  
Verdades?  
Frases Sueltas  
Barranquilla

## EL XANTOGRANULOMA

"Es la categoría más común de neoplasia histiocítica, con un rango de comportamientos clínicos desde lesiones cutáneas solitarias hasta lesiones cutáneas múltiples y casos menos frecuentes con evolución a enfermedad diseminada. La frecuencia de fusiones de NTRK1 parece ser notablemente mayor en el Xantogranuloma solitario en comparación con el multifocal y diseminado (54% frente al 0%). La proporción reducida de fusiones de NTRK1 en los casos diseminados en relación con los casos solitarios sugiere que las fusiones de NTRK1 son menos eficientes que las mutaciones puntuales de la vía de la quinasa MAP para impulsar la evolución del tumor hacia la enfermedad diseminada. Como las fusiones de NTRK1 son poco comunes en otras histiocitosis, la inmunotinción pan-TRK puede ser útil para confirmar el diagnóstico de xantogranuloma en un tumor de linaje histiocítico y para detectar xantogranulomas de bajo riesgo." The American Journal of Surgical Pathology. Vol. 49. No. 7. julio 2025.

## VERDADES?

"La afirmación de nuestro presidente de que no cree en la econometría o la del ministro de Educación de que el economista no necesita matemáticas no son verdades porque ellos las digan; son equivalentes al despiste de un biólogo que dice que no cree en la evolución". Moises Wasserman. El Tiempo, viernes 20 de junio de 2025.

## FRASES SUELTA

"Si el embajador no tiene ninguna experiencia laboral, ni ha estudiado nada, ni habla ningún idioma que le permita una mínima comunicación, difícilmente podrá salir de su casa y, ahí sí, se rascará la panza". María Angela Holguín. El Tiempo, 22 de junio de 2025.

## BARRANQUILLA

Un ejemplo a seguir, seguramente, después de estudios y evaluaciones que llevan a estas determinaciones. "Después de casi 150 años de historia y una profunda remodelación, el Hospital General de Barranquilla volvió a abrir sus puertas con la atención del primer parto en sus instalaciones... Otra apuesta del Distrito se proyecta hacia el futuro: la formación de talento digital con Riwi. Esta iniciativa responde a una necesidad nacional: en Colombia hay un déficit estimado de 112.000 desarrolladores de software. La idea es que Barranquilla se convierta en un nodo de generación de talento para el país y el mundo". El Tiempo, 22 de junio de 2025.